
 

 

Exmo. Senhor Presidente da Comissão de 

Saúde, Deputado António Maló de Abreu 

 

ASSUNTO: Audição urgente ao Comandante dos Bombeiros de Algueirão - Mem Martins, em 

Sintra, ao Presidente da Liga de Bombeiros e ao Presidente do INEM, sobre a Retenção de 

Macas nos Hospitais 

 

Exmo. Sr. Presidente da Comissão de Saúde,  

O Grupo Parlamentar do CHEGA vem, por meio deste requerimento, solicitar a realização de 

uma audiência urgente ao Comandante dos Bombeiros de Algueirão - Mem Martins, Sr. 

Joaquim Leandro, ao Presidente da Liga dos Bombeiros Portugueses, Sr. António Nunes, e ao 

Presidente do Instituto Nacional de Emergência Médica (INEM)., Sr. Luís Meira. 

A motivação para este pedido de audiência é a crescente preocupação e os desafios 

enfrentados pelos bombeiros no que diz respeito à retenção prolongada de ambulâncias e 

macas nos hospitais portugueses1.  

A recente decisão da Liga dos Bombeiros Portugueses de cobrar uma taxa2 aos hospitais por 

cada duas horas3 de retenção de macas destaca a gravidade da situação e a necessidade 

urgente de abordarmos este problema com a seriedade que merece. 

Diversas notícias veiculadas esta manhã pelos meios de comunicação destacam casos em que 

as ambulâncias ficam retidas nas urgências dos hospitais por longas horas4, prejudicando não 

apenas a capacidade de resposta dos bombeiros, mas também a segurança e a saúde dos 

doentes transportados. 

 
1 Há bombeiros a recusar serviços do 112 por terem ambulâncias retidas em urgências (rtp.pt) 
2 Bombeiros vão começar a cobrar a retenção de macas aos hospitais - Sociedade - Correio da Manhã 
(cmjornal.pt) 
3 Bombeiros vão cobrar 50 euros a hospitais pela retenção de macas nas urgências (rtp.pt) 
4 Macas retidas 17 horas em hospitais. Liga dos Bombeiros rejeita deixar população sem socorro (rtp.pt) 



 

 

O Comandante dos Bombeiros e o Presidente da Liga dos Bombeiros Portugueses têm 

expressado as dificuldades enfrentadas pelas corporações no desempenho das suas funções 

devido à retenção prolongada, com implicações financeiras e operacionais significativas. 

Também o presidente do Instituto Nacional de Emergência Médica (INEM) reconheceu, que os 

constrangimentos nas urgências hospitalares têm um “impacto significativo” na atividade diária 

de emergência pré-hospitalar de transporte de doentes. 

Pelo exposto, o Grupo Parlamentar do Partido CHEGA solicita a realização de uma audiência 

para discutir detalhadamente a situação atual, as medidas em curso para solucionar o problema 

e as propostas para melhorar a colaboração entre os bombeiros, hospitais e entidades de 

saúde. 

Nestes termos, e ao abrigo do disposto no artigo 104.º, do Regimento da Assembleia da 

República, os Deputados signatários solicitam à Comissão que tome as diligências necessárias 

para a realização de Audição urgente ao Comandante dos Bombeiros de Algueirão-Mem 

Martins, ao Presidente da Liga de Bombeiros e ao Presidente do INEM, sobre a Retenção de 

Macas nos Hospitais. 

 

Palácio de S. Bento, 04 de janeiro de 2024 

 

Os Deputados do GPCH, 

Pedro dos Santos Frazão 

Filipe Melo 


